



#### Forum participatif

## Excellente participation lors du Forum sur le développement durable

Le 6 mai dernier, l'Association de développement Région Gros-de-Vaud, le groupe Echallens 21 et les communes de Bottens et d'Essertines-sur-Yverdon organisaient le forum « Energie : planification régionale et défis locaux ».

Les présentations variées et détaillées ont permis aux nombreuses personnes assistant au forum de prendre conscience des enjeux en matière de planification régionale. L'exposé du volet énergie du plan directeur régional et les possibilités de mise en œuvre au niveau communal ont notamment été très appréciés.

Les mesures vont de l'incitation par le biais de l'écobonus à Essertines à des actions concrètes telles que l'optimisation de la régulation du chauffage du collège des 3 Sapins à Echallens, la réalisation d'un réseau de chauffage à distance à Bottens ou le remplacement de l'éclairage public par des luminaires équipés d'ampoules LED. Le grand nombre de questions posées montre l'intérêt marqué et la sensibilité croissante de la population face aux problématiques liées à l'énergie. Il souligne également le besoin de communication de la part des communes sur les réflexions et actions entreprises dans ce domaine, plus globalement, dans celui du développement durable.



Lucien Willemin  
photo: lachaussurerouge.ch

### Conférence « Ecologie, entre désinformation et intox : comment y voir clair ? »

**Judi 1<sup>er</sup> octobre**, le cinéma d'Echallens accueillera le conférencier Lucien Willemin pour une soirée passionnante. Dans la jungle des informations en matière d'écologie, comment s'y retrouver et savoir quels sont les « éco-gestes » qui ont un effet réel sur l'environnement ? L'énergie grise est trop souvent méconnue du public: elle est pourtant le principal vecteur de pollution. Une soirée pour découvrir une nouvelle dimension environnementale, détecter la désinformation publicitaire, médiatique et politique, développer une réflexion sur la mondialisation et le pouvoir du consommateur.



### Bilan positif pour l'opération « Coup de balai »

Une quinzaine de bénévoles ont pris part à l'édition 2015 de l'opération « Coup de balai » samedi 25 avril. C'est le long du Talent que se sont concentrés les travaux, véritable nettoyage de printemps pour le lit de la rivière. Il est à signaler que la forêt a été trouvée en bon état avec très peu de détritus. Les zones aux alentours des parcs et des voies de circulation étaient nettement moins propres. La récolte fut efficace malgré tout avec un pont de camionnette rempli de déchets. **Nos remerciements chaleureux aux valeureux nettoyeurs** ainsi qu'aux Canaris pour leur délicieuse raclette dégustée à l'issue de cette matinée de labeur.



### Nouveaux verres pour Echallens 21

La commission Echallens 21 poursuit ses efforts en matière de développement durable et de communication en se dotant de verres réutilisables pour ses diverses manifestations. Des verres à vin viendront compléter la palette cet été. Ils seront quant à eux utilisés lors de la traditionnelle **balade gourmande** du mois de septembre, à laquelle nous vous invitons à participer. Inscription auprès de l'office du tourisme Echallens région, place des Petites Roches 1 à Echallens, site internet: [www.echallens-tourisme.ch](http://www.echallens-tourisme.ch).

## Edito

« **Echallens agit** »  
Après les mesures d'assainissement de l'enveloppe énergétique de la piscine en 2010, c'est le remplacement du système de régulation/ventilation qui est à l'étude aujourd'hui. Le but visé est une économie d'environ 15 à 20 % des besoins énergétiques en chauffage.

Petit à petit, la conscience du développement durable et de la préservation des ressources devient une évidence. Nous sommes heureux que cette réalité ait sa place au coeur des préoccupations de la commune.

Le Comité Echallens 21

## Rejoignez-nous

Le développement durable vous intéresse? Vous souhaitez vous investir dans une démarche citoyenne et responsable? Contactez-nous!

[info@echallens21.ch](mailto:info@echallens21.ch)

## Agenda 2015

### Tous les jeudis de juillet

Marchés folkloriques

### 19 septembre

Balade gourmande et fête du développement durable, inscription office du tourisme Echallens région

### 1<sup>er</sup> octobre

Conférence gratuite au cinéma d'Echallens, 19h30 « Ecologie, entre désinformation et intox : comment y voir clair ? »